
   
  

 
 

 
 

 

Niederschrift 

über die öffentliche Sitzung 

des Ortsbeirates Maudach  

von Ludwigshafen am Rhein 

 

Sitzungstermin: Dienstag, den 17.09.2024 

Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 

Sitzungsende: 18:02 Uhr 

Ort, Raum: Sitzungszimmer des Maudacher Schlosses, 

Von-Sturmfeder-Straße 3 
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Anwesend waren: 
 

Ortsvorsteher 
Andreas Olbert  

AFD-Ortsbeiratsmitglied 
Jörg Bendel  

SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Walter Benz  
Christian Saal  

CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Bernhard M. Kinzinger  
Jürgen Schreiweis  

DIE GRUENEN - Ortsbeiratsmitglied 
Michael Keßler  

FWG-Ortsbeiratsmitglied 
Dr. Mario Sandor  

Schriftführer/in 
Karin Siegel  

im Ortsbezirk wohnende Stadtratsmitglieder 
Peter Winkler  
 
 

Entschuldigt fehlten: 
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Tagesordnung: 
 

 1.  Einwohnerfragestunde 
  
 2.  Bericht Ortsvorsteher 
  
 3.  Gemeinsamer Antrag der CDU/FWG-Fraktionsgemeinschaft Maudach und der SPD-

Ortsbeiratsfraktion , sowie des Mitglieds der GRÜNEN im Ortsbeirat 
Sicherung und Erhalt des Julius-Hetterich-Saals als Veranstaltungsraum in Maudach 
Vorlage: 20240309 

  
 4.  Gemeinsamer Antrag der CDU/FWG-Fraktionsgemeinschaft Maudach und der SPD-

Ortsbeiratsfraktion , sowie des Mitglieds der GRÜNEN im Ortsbeirat 
Pflasterung des Schlosshofs in Maudach 
Vorlage: 20240310 

  
 5.  Anfrage der CDU/FWG-Fraktionsgemeinschaft Maudach 

Illegale Müllentsorgung 
Vorlage: 20240311 

  
 6.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Fahrradweg/Fußgängerweg über die Brücke nach Mutterstadt auf der L 530 
Vorlage: 20240234 

  
 7.  Anfrage des Mitgleds der GÜNEN im Ortsbeirat 

Gärtner für den Maudacher Friedhof 
Vorlage: 20240236 

  
 8.  Anfrage der CDU/FWG-Fraktionsgemeinschaft Maudach 

Sachstand Friedhofsmauer 
Vorlage: 20240313 

  
 8.1.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstand Friedhofsmauer 
Vorlage: 20240233 

  
 9.  Anfrage des Mitglieds der GRÜNEN im Ortsbeirat 

Photovoltaikanlage auf dem Dach der Bruchfesthalle 
Vorlage: 20240241 

  
 10.  Anfrage der CDU/FWG-Fraktionsgemeinschaft Maudach 

Instandsetzung der Wege im Maudacher Bruch 
Vorlage: 20240312 

  
 11.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Fahrradweg zwischen Maudach - Oggersheim Ortsausgang Maudach 
Vorlage: 20240235 
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 12.  Anfrage des Mitglieds der GRÜNEN im Ortsbeirat 
Beschattung auf Spielplätzen 
Vorlage: 20240242 

  
 13.  Anfrage der CDU/FWG-Fraktionsgemeinschaft Maudach 

Sachstand Neubau Kita 
Vorlage: 20240314 

  
 
 
Die Einladung erfolgte ordnungsgemäß; der Ortsbeirat Maudach war beschlussfähig. 
 
OV begrüßt die neugewählten Ortsbeiräte zur ersten inhaltlichen Sitzung. 
Er freut sich über die zahlreichen Bürger*innen die anwesend sind. 
Er begrüßt Herr Bühler von der Tageszeitung „Die Rheinpfalz“. 
 
 
 
 

Protokoll: 

 

zu 1 Einwohnerfragestunde 
 
 
Es waren mehrere Bürger*innen anwesend. 
 
Folgende Themen wurden vorgetragen: 
Es wird die zunehmende Verringerung der Hausärzte thematisiert. Bürger*innen bitten den 
Ortsbeirat sich dem Thema anzunehmen. 
Herr Olbert konnte darüber berichten, dass sich ein Arzt/Internist für eine Praxis in Maudach 
interessiert. 
Er hat sich schon Räume in Maudach angeschaut und meldet sich. 
 
Einer Bürgerin sprach die Schließung der Barbara Apotheke an. 
OV konnte berichten, dass die Apotheke Ende Oktober 2024 schließt. 
Das Geschäft ist für den Inhaber nicht mehr lohnenswert. 
 
Bürger*innen fragen nach ob die Tagesordnung der Ortsbeiratssitzungen in den Schaukäs-
ten im Ort ausgestellt werden kann. 
  

 
 
zu 2 Bericht Ortsvorsteher 
 
 
OV informiert über die bereits abgeleisteten Vorstellungstermine im Ort und der Verwaltung. 
Es fand schon eine Ortsvorsteherrunde statt an der alle Ortsvorsteher*innen und die Ober-
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bürgermeisterin teilnahmen.  
OV berichtet über vermehrte Rollerdiebstähle im Ort. Polizei war mehrfach im Neustadter 
Ring vor Ort und hat auf Nachfrage vom OV auch zugesichert vermehrt in Maudach Streife 
zu fahren und hat an die Bürger*innen appelliert sich zu melden, wenn etwas beobachtet 
wird. 
  

Im August ist die Mobile Videoüberwachung gestartet. OV informiert über den Besuch von 
Herrn Nebel, Bereichsleitung der WBL. Auch da der Appell an die Bürger*innen Müllablage-
rungen an die zuständigen Stellen (Mängelmelder, OV-Büro) zu melden. 
 
Die Maudacher Kerwe findet an gewohnter Stelle in der Schilfstraße statt.  
Zu klären wäre eine neu eingerichtete Baustelle.  
Die Kerwe soll etwas größer werden sofern die Schausteller verfügbar sind. 
Der Kerwe Umzug findet mit 39 Zugnummern statt. Das Feuerwerk ist für Montag, 
14.10.2024, 20.30 Uhr geplant. 
 
 
zu 3 Gemeinsamer Antrag der CDU/FWG-Fraktionsgemeinschaft Maudach und 

der SPD-Ortsbeiratsfraktion , sowie des Mitglieds der GRÜNEN im Ortsbei-
rat 
Sicherung und Erhalt des Julius-Hetterich-Saals als Veranstaltungsraum in 
Maudach 

 
 
Der Ortsvorsteher verliest die Stellungnahme der GAG. 

Der Ortsbeirat ist sehr enttäuscht über die Stellungnahme der GAG. Man hätte den Antrag 
ausführlicher beantworten können, auch weil ja im Vorfeld die Gremien darüber informiert 
waren. 
Seitens der Stadt und GAG hätten man sich mehr Mühe geben können diesen Antrag aus-
führlicher zu beantworten. 
 
Der Julius-Hetterich-Saal wird von örtlichen Vereinen, Parteien, Verwaltung und Bevölkerung 
als Begegnungsstätte genutzt.  
 
In der Stellungnahme gibt es keine Aussage für den Weiterbetrieb.  
 
Welche Modelle gibt es für den Weiterbetrieb? 
 
Warum kann die Auslastung nicht gesteigert werden?  
 
Wie ist die Deckungsquote?  
 
Wieviel Geld fehlt oder hat in der Vergangenheit gefehlt?  
Finanzierungsmöglichkeiten suchen, bevor man aufgibt. 
 
Worauf basiert die Aussage, dass die GAG keine Möglichkeit sieht den Julius-Hetterich-Saal 
halbwegs wirtschaftlich, es muss ja nicht Kostendeckend sein, betreiben zu können? 
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Der Julius-Hetterich Saal ist ein Dorfgemeinschaftssaal, der auch extra dafür geplant wurde 
als das Neubaugebiet entstanden ist, um für die Dorfgemeinschaft fußläufig erreichbar zu 
sein. 
  
Der Julius-Hetterich-Saal ist wichtig für die Maudacher Vereine und Bürger*innen.  
 
Der Ortsbeirat bittet um Offenlegung welche Szenarien geprüft wurden. Auskünfte zum Ver-
mietungsstand. Was wurde unternommen um den Julius-Hetterich-Saal zu erhalten? 
  
Der Ortsbeirat hat einstimmig beschlossen den Antrag in den Stadtrat zu bringen. 
 
 
 
zu 4 Gemeinsamer Antrag der CDU/FWG-Fraktionsgemeinschaft Maudach und 

der SPD-Ortsbeiratsfraktion , sowie des Mitglieds der GRÜNEN im Ortsbei-
rat 
Pflasterung des Schlosshofs in Maudach 

 
 
Herr Keßler verliest die Anfrage. 
 
Es liegt keine Stellungnahme vor. 
 
Der Ortsbeirat erwartet die Stellungnahme und die Sicherung der bereits entfernten Pflaster-
steine. 
 
 
zu 5 Anfrage der CDU/FWG-Fraktionsgemeinschaft Maudach 

Illegale Müllentsorgung 
 
 
Herr Schreiweis verliest die Anfrage. 
 
OV verliest die Stellungnahme. 
 
Nachfrage:  
Ist die Stellungnahme nur auf den Ortskern bezogen? 
Gibt es im Landschaftsschutzgebiet Maudacher Bruch auch Müllablagerungen? 
Fallzahlen pro Stadtteil sind nicht so aussagefähig. Pro m² im Stadteil aufzeigen. 
 
  

 
 
zu 6 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Fahrradweg/Fußgängerweg über die Brücke nach Mutterstadt auf der L 530 
 
 
Herr Saal verliest die Anfrage. 
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OV verliest die Stellungnahme. 
 
Nachfrage: Bitte um Mitteilung vom Landesbaubetrieb Mobilität über den Sachstand.  
 
 
zu 7 Anfrage des Mitgleds der GÜNEN im Ortsbeirat 

Gärtner für den Maudacher Friedhof 
 
 
Herr Keßler verliest die Anfrage. 
 
OV verliest die Stellungnahme. 
 
Keine Nachfragen. 
 
Ortsbeirat nimmt Kenntnis. 
  

 
 
zu 8 Anfrage der CDU/FWG-Fraktionsgemeinschaft Maudach 

Sachstand Friedhofsmauer 
 
 
 
Zusammenlegung von Tagesordnungspunkte 8 und 8.1. 
 
OV verliest die Stellungnahme. 
 
Nachfrage: 
Hat die Stadt Regressansprüche gegenüber dem ausgefallenen Bauunternehmen? 
  
Welche Maßnahmen werden hier zur Vermögenssicherung für die Stadt ergriffen? 
 
 
zu 8.1 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstand Friedhofsmauer 
 
 
 
zu 9 Anfrage des Mitglieds der GRÜNEN im Ortsbeirat 

Photovoltaikanlage auf dem Dach der Bruchfesthalle 
 
 
Herr Keßler veliest die Anfrage. 
 
OV verliest die Stellungnahme. 
 
Nachfrage: Ist eine Angebotseinholung geplant?  
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zu 10 Anfrage der CDU/FWG-Fraktionsgemeinschaft Maudach 

Instandsetzung der Wege im Maudacher Bruch 
 
 
Herr Kinzinger verliest die Anfrage. 
 
OV verliest die Stellungnahme. 
 
Nachfrage:  Nachfrage: Warum geht es nicht? 
 
Wie sieht der zeitliche Horizont aus bezüglich der Planung und Umsetzung?  
 
 
 
zu 11 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Fahrradweg zwischen Maudach - Oggersheim Ortsausgang Maudach 
 
 
Herr Saal verliest die Anfrage. 
 
Es liegt keine Stellungnahme vor. 
 
Die Stellungnahme wird erwartet. 
 
 
zu 12 Anfrage des Mitglieds der GRÜNEN im Ortsbeirat 

Beschattung auf Spielplätzen 
 
 
Herr Keßler verliest die Anfrage. 
 
OV verliest die Stellungnahme. 
 
Nachfrage: Welche anderen Möglichkeiten der Beschattung sind geplant?  

 
 
zu 13 Anfrage der CDU/FWG-Fraktionsgemeinschaft Maudach 

Sachstand Neubau Kita 
 
 
Herr Schreiweis verliest die Anfrage. 
 
OV verliest die Stellungnahme. 
 
Ortsbeirat nimmt Kenntnis. 
 
Keine Nachfragen. 
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Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorlagen, schloss der/die Vorsitzende um 

18:02 Uhr die öffentliche Sitzung. 

 

 

 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 08.10.2024 

 

 

 

 

 

 

__________________________   ____________________________ 

Karin Siegel   
Schriftführer/in Vorsitzende/r 
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